
O governador de Minas Gerais, Romeo Zema (Novo), 
virá a Santa Catarina na na próxima sexta-feira, 2, 
visitar algumas cidades do Vale do Itajaí e conversar 
com os candidatos do partido que estão disputando as 
prefeituras da região. O Novo terá filiados disputando 
a Prefeitura em Blumenau, com Odair Tramotin, Indaial, 
com a vereadora Ana Paula Reiter; em Timbó o partido 
indicará Márcio Elísio como o vice do PP; e em Gaspar 
o Novo irá de chapa pura com Edinei de Souza e Maria 
Bernadete. 

A passagem por Joinville, onde o prefeito Adriano 
Silva busca a reeleição, não está confirmada.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC) 
realizou nesta terça-feira, 30, uma coletiva de imprensa 
para atualizar sobre o processo de preparação para as 
eleições de outubro e anunciar as novidades para este 
ano, que vão desde o combate à desinformação (em 
outras palavras, o combate as tão disseminadas fake 
news) por meio do uso de ferramentas de Inteligência 
Artificial, a documentação simplificada para mesários, 
através de folder, até a possibilidade de, agora, votar na 
legenda. 

O evento foi aberto pela presidente do TRE-SC, 
desembargadora Maria do Rocio, que falou sobre 
o trabalho intenso do órgão para preparar juízes, 
cartórios e toda equipe para o pleito deste ano, com 
uma comunicação integrada e discurso institucional 
qualificado, para que todos possam estar cientes e com 
acesso a todas as informações necessárias.

Outro dado interessante divulgado na coletiva foi 
que, este ano, o órgão precisou readaptar algumas 
zonas eleitorais, com inclusão de duas ou mais seções 

no mesmo local, por causa da extinção dos espaços 
anteriores, como algumas escolas em locais mais 
isolados, por exemplo. A redução no número de locais de 
votação acaba chocando com o aumento no número de 
eleitores catarinenses, que foi de 665 mil nos últimos oito 
anos.

A Secretaria da Corregedoria Regional Eleitoral, Renata 
Fávere, revelou ainda que o TRE-SC está solicitando aos 
partidos que antecipem o registro dos seus candidatos, a 
fim de evitar problemas de última hora que possam deixá-
los de fora da corrida eleitoral. 

Ela também deixou claro que, para eles, a campanha 
começou faz algum tempo, mas que é preciso que os 
candidatos fiquem cientes das datas, da regulamentação 
e dos prazos.

Inclusive, o Secretário Judiciário Maximiano Sobral 
afirmou que já foram recebidas algumas denúncias por 
propaganda irregular no Estado e que o TRE-SC está 
atento e apurando todas as possíveis irregularidades 
cometidas. 

TRE-SC e os desafios para as eleições de 2024 

Romeo Zema em SC

Inteligência Artificial

Foto: Agência Brasil
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Podemos
O Podemos de Itajaí confirmou o apoio a Osmar Teixeira, do PSD, para a candidatura à prefeitura de Itajaí. O partido 

homologou também a nominata de candidatos e candidatas para o legislativo municipal durante a convenção realizada 
na última segunda-feira, 29. De acordo com a presidente estadual do partido, deputada Paulinha, o nome de Osmar 
Teixeira representa uma oxigenação e a renovação que a política de Itajaí precisa. 

Já em Balneário Camboriú, a convenção decidiu apoiar a candidata a prefeita do PSD, Juliana Pavan, nas próximas 
eleições municipais.

Operação Tríade
O Gaeco e o Grupo Especial Anticorrupção (Geac), deflagraram nesta terça-feira, 30, a operação Tríade, 

em apuração a crimes contra a Administração Pública relacionados à fraude a licitações, corrupção ativa e 
corrupção passiva. A operação busca desarticular o grupo composto por empresários e agentes públicos sob a 
suspeita da prática de ilícitos contra a Administração Pública, especialmente fraude a licitações. Os mandados 
de busca e apreensão foram cumpridos nos municípios de Araranguá, Lages, Florianópolis, Praia Grande, Bela 
Vista do Toldo, Balneário Rincão, Treviso, São Ludgero, Pedras Grandes, Passo de Torres, Santa Rosa do Sul, 
Gravatal e Capivari de Baixo.  

Sobre o uso de inteligência artificial, o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) emitiu resoluções a respeito do que pode 
e o que não pode ser feito. A lista inclui a obrigação de 
aviso explícito sobre o uso de IA na propaganda eleitoral, 
a proibição do uso de IA para disseminar desinformação, 

e a vedação absoluta do uso de deepfake (conteúdo 
fabricado em formato de áudio, vídeo ou combinação 
de ambos e que tenha sido gerado ou manipulado 
digitalmente para criar, substituir ou alterar imagem ou 
voz de pessoa viva, falecida ou fictícia).


